

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	70 (1997)
Heft:	4
Rubrik:	In Kürze

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Flugplatz Payerne

mh. Delegationen der Regierungen der Kantone Freiburg und Waadt, sowie der Vertreter des Broye-Bezirks sind in Freiburg mit einer Delegation des Eidgenössischen Militärdepartementes zusammengetroffen, um über die Öffnung des Militärflugplatzes Payerne zu beraten. Die Gespräche zwischen den interessierten Partnern werden fortgesetzt.

Kein Flab-Museum

LNZ. Kürzlich wurden die Pläne für das Flab-Museum in Emmen auch formell beurteilt. Der Trägerverein des Museums schloss sich nämlich mit dem Trägerverein des Fliegermuseums Dübendorf zum neuen Verein der Freunde der schweizerischen Luftwaffe zusammen. Der neue Verein will nun das Dübendorfer Museum zu einem eigentlichen Luftwaffenmuseum erweitern, in dem dann auch die Fliegerabwehr ihren Platz finden soll.

Sommerpause für die Jets

LNZ. Während dreier Wochen soll auch in diesem Sommer rund um den Flugplatz Emmen weniger Fluglärm herrschen: Im Juli nämlich wird die Piste saniert, sodass vorübergehend keine Jetstarts möglich sind.

Flugplatz Meiringen

Im Hinblick auf die Einführung des Kampfflugzeuges F/A-18 wird die aus den fünfziger Jahren stammende Kavernenanlage des Flugplatzes Meiringen erweitert und angepasst. Das Parlament hat im letzten Jahr dafür den entsprechenden Verpflichtungskredit

bewilligt. Für das Baulos, welches den Untertagebau im Umfang von rund 64 Millionen Franken einschliesst, wurde jetzt die Auftrags-Ausschreibung eröffnet.

Frauenanteil gewachsen

Die Zahl der Frauen in der Bundesverwaltung hat in den vergangenen vier Jahren zugenommen. 1996 betrug der Frauenanteil knapp 20 Prozent mehr als 1992. Dies geht aus dem ersten Frauenförderungsbericht des Personalamtes hervor. Im Kader sind die Frauen nach wie vor sehr schwach vertreten.

Koordinierter Sanitätsdienst

rw. Der Bundesrat hat zur Kenntnis genommen vom Konzept '96 für den Koordinierten Sanitätsdienst (KSD) und es für alle Bundesstellen als massgebend bezeichnet. Es hat zum Ziel, den Patienten jederzeit die bestmögliche sanitätsdienstliche Versorgung zu gewährleisten. Indem die bestehenden Infrastrukturen optimal genutzt werden, entstehen weder für den Bund noch für die Kantone oder die privaten Institutionen neue Kosten.

Armee unterstützt Polizei

emd. Der Bundesrat hat beschlossen, dem Kanton Basel-Stadt für die Erinnerungsfeier an den ersten Zionistenkongress vom 31. August Truppen zur Verfügung zu stellen. Er entspricht damit einem Gesuch des Regierungsrates von Basel-Stadt, mit militärischen Formationen die Kantonspolizei zu verstärken und zu entlasten.

Für die Dauer vom 20. August bis zum 1. September werden rund 730 Angehörige der Armee aufgeboten und dem Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt zur Unterstützung der Polizeikräfte zur Verfügung gestellt. Bei Bedarf kann zusätzlich das Territorialregiment 20 ganz oder teilweise eingesetzt werden. Zum Kommandanten der vorgesehenen militärischen Formationen hat der Bundesrat Divisionär Rudolf Witzig, Kommandant der Territorialdivision 2, ernannt.

Berufsoffizier - gefragter denn je!

ds. Der Wunsch, Berufsoffizier des österreichischen Bundesheeres zu werden, ist bei den Offizieren und Unteroffizieren des Milizstandes grösser als je zuvor. Dies kommt bei den Anträgen um Aufnahme in die Berufsoffiziersausbildung zum Ausdruck. Der Umstieg vom Milizoffizier zum Berufsoffizier ist aber derzeit so gut wie unmöglich.

Auch Bundesrat Ogi

-r. An einer Veranstaltung des Freisinnig-Demokratischen Presseverbandes in Bern hat Bundesrat Adolf Ogi für strenge Kontrollen der Kriegsmaterialausfuhr plädiert und gleichzeitig der Volksinitiative «für ein Verbot der Kriegsmaterialausfuhr» eine klare Absage erteilt. Er stehe mit Überzeugung hinter dem Konzept von Bundesrat und Parlament und garantiere, dass der Staat Verletzungen der gesetzlichen «Spielregeln» hart verfolgen werde.

Es wird kein Zurück zum Frieden geben, und Algerien wird eine Ruine sein, aus der keine Reform herausführt.

Albert Camus, L'Algérie déchirée (NZZ)